

LA TIERRA Y EL RIEGO

Intereses provinciales

Progreso y emulación

Se ha verificado anteayer, en los pueblos de Velilla de San Esteban y Alcozar, una fiesta muy simpática. Representa progreso y mejora, y es la resultante de muchos esfuerzos que ahora tendrán compensación dando mayor seguridad en los beneficios al trabajo rudo y cansado de los que laboran día tras día en la superficie de la tierra para arrancarla frutos costosos y siempre expuestos á contratiempos.

Ha hecho bien el Sindicato de Riegos de ambas localidades en dar solemnidad de gran acontecimiento á la recepción de las obras del canal, que desde hoy será arteria de vida para sus fecundas vegas. Concentró sumas considerables de dinero y de energías, para procurar á sus vecinos ventajas materiales de importancia. ¿Qué, pues, una vez conseguidas, que hayan mostrado su alegría y satisfacción?

Un joven exministro, periodista de gran cultura, el Sr. Gasset, ha dicho que es urgente en España el desarrollo de una política hidráulica.

Es muy conveniente dar mayor extensión de regadío á nuestras tierras; pero al unisino con esa política, deben ir la repoblación forestal; desaparición de falta de cultivo en toda clase de terrenos; protección necesaria á los productos agrícolas, para que con todos estos elementos esenciales, la riqueza del suelo adquiera la importancia que se merece.

Y es desde luego una ventaja grande la de convertir en terreno regable lo que antes no lo fué, ventaja que le hace subir, por lo menos, el doble de su valor primitivo.

La falta de agua hace malograr cosechas que con ayuda oportuna de ese elemento serían importantísimas. Esto ha sucedido desde tiempos de los árabes en nuestro país y, á pesar de tales inconvenientes, la política hidráulica ha adquirido poco desarrollo, quizá por los grandes dispendios que un plan general de riegos había de costar; pero esto mismo no se tiene en cuenta para presupuestar millones y millones que también el país paga y con los que de seguro ha de obtener menores beneficios.

Los pueblos de Velilla y de Alcozar, han dado un ejemplo grande. Las heredades de sus vecinos necesitaban agua y la han obtenido. A todo se llega con voluntad y con energías.

Que ese ejemplo sirva de emulación á otros muchos de nuestra provincia y que en todos ellos surja la producción agrícola más potente cada día y por cada año, más progresiva.

Lo queremos así, lo deseamos así con todas nuestras fuerzas.

Detalles de las obras

Se ha calculado el caudal de agua que ha de conducir el canal en 300 litros por segundo, derivada del río Duero para el riego de las vegas de Velilla y Alcozar.

El origen del trazado se encuentra á la margen derecha del Duero, 475 metros aguas abajo del punto de afluencia de este río con el Rejas. La presa alcanza una altura de 2'80 metros.

Desde los perfiles números 3 al 53, la longitud del canal es de 2.026'84 m. en trazado horizontal, adoptándose las alineaciones á otro canal que empezaron á construir los vecinos de dichos pueblos.

A contar del perfil 53 hasta el 135 se aproxima el trazado á la vía férrea de Valladolid-Ariza, que limita las vegas por el extremo opuesto al Duero.

Desde el perfil núm. 138 al 198, el tra-

zado es paralelo á dicha vía férrea en longitud de 3.055'28 metros. Vuelve el canal al Duero, aproximándose al límite de los términos de Alcozar y Langa.

La longitud total del trazado horizontal es de 8.565'79 metros, de los cuales 4.426'64 corresponden al término de Velilla, y el resto, ó sean 4.129'15 al de Alcozar.

La pendiente constante en el fondo del canal es de 0.000'3, condición que ha requerido gran precisión en toda clase de cálculos hechos por el autor del proyecto, nuestro muy querido amigo don Manuel García Ardura.

La zona regable, en excelentes condiciones, es de 76,32669 hectáreas para Velilla y de 269,51 hectáreas para Alcozar, ó sea un total de 346.142'69 hectáreas.

El agua necesaria por hectárea se ha calculado en 0,8 de litro por segundo y el gasto del canal, en 276 litros en igual unidad de tiempo, pero teniendo en cuenta las pérdidas por evaporización y filtraciones se hace llegar su caudal á 300 litros por segundo, obtenidos, como ya hemos dicho, del río Duero que dá un aforo de 500 litros por segundo.

La sección del canal es de 216x0,50 metros.

Se han construido 24 obras de fábrica incluyendo la presa y 5 vanos para compuertas.

La presa ha sido construída de fábrica mixta de mampostería ordinaria con mezcla hidráulica en la parte aguas arriba, y de mampostería en seco en la de aguas abajo.

El remanso alcanza á una distancia de 1350 metros.

Inauguración del canal.

Debemos á un querido amigo nuestro notas y detalles de este importante acto que á continuación vamos á consignar. Conste, en tanto, nuestro agradecimiento para el amable reporter.

El día señalado para la recepción provisional y bendición de las obras, como saben nuestros lectores, fué el domingo último.

A las ocho de la mañana, los señores ingenieros encargados de la recepción, empezaron los trabajos necesarios para comprobar si se habían cumplido las condiciones estipuladas, y a efecto abrieron las compuertas, no pudiendo levantar más que una, pues la otra tenía una rotura en una rueda dentada.

Los señores ingenieros vieron que elevando la compuerta 20 centímetros, se precipitaba en el canal la cantidad de agua concedida, como lo comprobaron midiéndola, siendo la velocidad de la corriente la señalada para cada una de las secciones.

El agua llegó al pueblo de Velilla á las nueve de la mañana, saludándola el vecindario que la veía avanzar, con entusiastas vivas.

Los vecindarios de Velilla y Alcozar, desde las primeras horas de la mañana se dispusieron á celebrar con toda brillantez el importante acto.

Las campanas tocaban á fiesta y gran número de voladores elevaban á los aires la nota ruidosa de la alegría que comenzaba á manifestarse abajo, sobre un trozo de tierra que la inteligencia de sus hijos había hecho más fecunda.

¡Qué hermoso despertar el de estos pueblos.

A las nueve y media, el vecindario en pleno de Velilla, en unión del de Alcozar, y después de oída misa, se trasladaron procesionalmente al sitio donde se halla emplazada la presa, distante tres kilómetros de Velilla.

Figuraban en la ordenada y simpática comitiva todos los vecinos de los dos pueblos, el diputado á Cortes por el distrito D. Luis Ayuso, los diputados provinciales, señores Llorente, Gil é Izquierdo; el Abad de la Colegiata de Soria, señor Gómez Santa Cruz; el autor del proyecto D. Manuel García Ardura, el ayudante de Obras públicas D. Pablo

Romero, el ingeniero agrónomo de la provincia señor Relafío; el director de *Noticiero de Soria*, señor Rioja; los párrocos de Alcozar, Vadocondes y Soto de San Esteban; el presbítero D. Clemente Andrés, el maestro de San Esteban de Gormaz y redactor de *El Avisador Numantino* Sr. Lillo y Bravo, los contratistas de las obras señores Royo y Martínez, el señor ingeniero receptor de las mismas y bastantes personas conocidas de San Esteban, Burgo de Osma y de otras localidades de la comarca.

La bendición de las obras fué hecha por D. Clemente Andrés, hijo de Velilla, ayudado por D. Isidro Pérez y don Francisco Alonso.

El acto resultó de una grandiosa solemnidad.

Bajo el sol ardiente, que ya desde hoy sólo será signo seguro de vida, sin el temor de que pueda agostar las cosechas en la vega de Velilla y Alcozar, con un silencio que hacía sentir en los corazones la alegría de la obra realizada, reflejada en todos los semblantes, al aire los estandartes y la bandera parroquial, había llegado el momento de que ya el agua llegaría hasta los campos por el esfuerzo del hombre como una bendición de Dios.

A continuación el diputado á Cortes por el distrito, D. Luis Ayuso, dirigió á los presentes un sentido discurso encomiando como se merece la gestión de la Sociedad de Regantes de Velilla y Alcozar, que tras no pocos esfuerzos, ha conseguido realizar lo que fué sueño adorable durante muchos años.

Encareció á los pueblos prescindieran de pequeñeces, creadoras de divisiones que malogran toda acción común y son causa de muchos males, y que todos unidos y hermanados para el bien general intenten nuevas empresas como la realizada, de vigor y vida.

Terminó dando la enhorabuena á los vecinos de Velilla y Alcozar, presentándoles como modelo de ciudadanos trabajadores para vencer rutinas perniciosas, y de ellos dijo que merecían bien de sus coterráneos, de la provincia y de España entera, pues su ejemplo podría servir de estímulo á todos.

El Sr. Ayuso fué aplaudidísimo.

Siguió en el uso de la palabra el párroco de Vadocondes, autor de otro canal en dicho pueblo é iniciador del de Velilla.

Expuso las grandes ventajas que pueden obtenerse de esta obra, y recomendó el cultivo intensivo de la zona regable por medio de procedimientos modernos y el empleo de abonos químicos.

Dijo que en Vadocondes, por virtud del riego, había aumentado el valor de la producción en veinte veces.

El orador fué escuchado con mucha atención y muy aplaudido.

D. Isidro Pérez, párroco de Velilla, en su nombre y en el de la Sociedad de Regantes y ayuntamientos de Velilla y Alcozar, dió gracias muy expresivas á cuantos se habían interesado por el proyecto y en especial á su autor Sr. García Ardura.

Hubo mucho entusiasmo y vivas á cuantos han prestado su concurso, que terminaron con uno á los labradores de Velilla y Alcozar.

El canal se denominará *Canal de Eza*, en atención al interés que por el mismo ha demostrado el diputado á Cortes por Soria.

Al llegar á Velilla, de regreso de las obras, se cantó en la iglesia un solemne *Te Deum* en acción de gracias.

Banquete

Se sirvió después un suculento banquete á todos los invitados á la fiesta, en el que pronunciaron breves y entusiastas brindis los Sres. Ayuso, Llorente, Izquierdo, Rioja, Lillo y Bravo, Relafío, Ardura, el señor ingeniero receptor, los alcaldes de Velilla y Alcozar y otros.

En el banquete hubo *champagne* legítimo y superiores cigarros habanos.

Después del banquete celebraron una reunión los Sres. Ingenieros y el diputado á Cortes Sr. Ayuso, con los ayuntamientos y el presidente de la Sociedad de Regantes, en la que procuraron solucionar pequeñas dificultades surgidas entre los vecindarios, diferencias siempre inevitables, pero que con los buenos deseos de todos y la desinteresada intervención de tan respetables personas, suponemos, y así lo deseamos, que quedarán totalmente resueltas.

Por la tarde la animación y alegría del vecindario se descubría en todas las conversaciones que, como es de suponer, versaba siempre sobre el canal, sus beneficios y los sacrificios que aun habían de imponerse para conservarlo. Tampoco faltaron animadísimo baile.

Aquella misma tarde, salieron para Langa, los señores Izquierdo, Llorente y nuestro compañero en la prensa señor Rioja, donde fueron muy obsequiados por todos, mereciendo que hagamos especial mención del señor secretario del Ayuntamiento, que ha sido uno de los que con más interés han seguido los incidentes surgidos durante la construcción del canal de Velilla y Alcozar, habiendo conseguido evitar divisiones y procurado suma de clientes, prestando á dichos pueblos grandes servicios, siendo una esperanza fundada, para que con su cultura y su celo, por todo lo que pueda redundar en beneficio de los pueblos, consiga que pronto los vecinos de Langa puedan regar su vega.

Para San Esteban y el Burgo, salieron las muchas y distinguidas personas que asistieron á la inauguración, haciendo todos grandes elogios de las autoridades de Velilla y Alcozar.

Por la noche celebraron en Velilla una fiesta íntima, todos los contribuyentes del canal, en la que reinó la mayor alegría.

El señor Ayuso ha sido nombrado hijo adoptivo de ambos pueblos.

En el número próximo continuaremos tratando otros importantes extremos referentes á este asunto.

Desde Madrid

(Cartas de nuestro redactor corresponsal)

Madrid 4 Julio.

El autor del desfalco descubierto en el Banco Hispano-americano ha delinquido por una pasión invencible y dominadora. Es tan viejo como el hombre, el dicho de que el amor es ciego. Por eso ocurre que unas veces el amor lleva al hombre á las más bellas y gloriosas acciones, mientras que otras le hunde en el lodo conduciéndole á excesos abominables, por privación total de los estados de la voluntad y del entendimiento.

Un hombre enamorado dimite su voluntad. El peligro de amar mucho estriba cabalmente en esto.

Así como es difícil mecerse en las neblinas sin perder la cabeza, es muy difícil sentir todo el fuego de una pasión conservando un absoluto dominio sobre la voluntad, ó sin perder la obediencia y saludable armonía del alma de que habló el poeta matemático.

Caben infinitas clasificaciones en eso del amor; en las pasiones hay así mismo diferencias bien marcadas. Se han compuesto muchos libros sobre esto y se escribirán muchos más. Son manantial inagotable de temas pródigos, pero complejos que espolearán constantemente al estudio y la observación de psicólogos y filósofos.

El amor en ocasiones absuelve, ya que no tenga fuero bastante para legitimar ciertas acciones. Se absolvió á una gran pecadora por que amó muchísimo. Pero esta alta y bella prerrogativa desaparece ante el delito vulgar del Villegas autor del desfalco, que los lectores conocen. Es que en esta andanza amorosa todo es pequeño, y grosero como la materia.

No hay, al parecer, un rasgo espiritual que solicite la disculpa. Por el contrario, de la naturaleza del hecho se desgaja la consecuencia de una debilidad lamentable, de algo bien diferenciado del espíritu.

Sin embargo... Ninón de Lenelos vivirá siempre. En toda acción seguirá distinguiéndose la solicitud, la sugestión de una mujer; la pasión que la mujer inspire,

Sección religiosa.

La crueldad de Tulia hizo más abominable a Tarquino el soberbio. El hijo de éste manchando el tálamo de Colatino clamó la medida del odio que sentía Roma contra el tirano. ¡Así fue arrojado!

¿Vale la pena citar a Cleopatra? La belleza y el talento de esta gran mujer se explica que rindiera el amor y perdiera a Marco Antonio; pero no admira, no llama la atención el que se eunte de Hércules que manejará la rueca por una mujer insignificante?

5 Julio 900.

Al paso que vamos, no van á tener tiempo las autoridades para estudiar la forma en que rindiera el amor y perdiera á Marco Antonio; pero no admira, no llama la atención el que se eunte de Hércules que manejará la rueca por una mujer insignificante?

Como la racha que se está dando no cese radical y prontamente, va á torear Rita. Y eso que los aspirantes á suicidas es un producto indígena que se da en todas las latitudes de la miseria.

La frase de un torero que supo hacerse superior á fuerza de audacia y valentía: «¡Más corndas da el hambre!» es lo más concluyente que se ha dicho. Ella encierra toda la razón de que irrumpen los circos unos cuantos desesperados, otros tantos aventereros; lidiadores incipientes que hacen voluntaria dimisión de la vida tantas veces visten el coruzante traje de lúces.

«¡Qué malos sets tóos!»—es otra frase del más famoso de los toreros. Con esa frase hizo el Guerra, el maestro de maestros, tal vez sin proponérselo, acaso burla burlando, la más acabada disección del toro actual. De entonces acá ha venido acentuándose la decadencia. De día en día resulta ella más visible. Es una degeneración harto precoz. Y de ella son secuela inevitable las hecatombes taurinas que se vienen sucediendo con tan lamentable frecuencia.

Esta temporada viene siendo de las más aciagas que se han conocido.

Lo ocurrido ayer demuestra que la desgracia ó la mala estrella persigue á todos los toreros, desde los de condición más humilde hasta los de superioridad reconocida; desde los que cobran sus catorce reales por exponer el pellejo, hasta los que cobran cantidades fabulosas.

El hule se extiende... ¿No vendrá por aquí la supresión de la fiesta?

MENCHETA.

LA BECERRADA DEL SÁBADO

Dos de D. Pedro Lacusant.—D. Valentín G. Ugalde y D. Isidoro Salto.

¡Olé por la afición y vivan los organizadores!

¿Y de las presidentas qué? Pues ná; derrochando hermosura, mucho angel para colocarse la clásica mantilla, y el colmo de simpatía. Eran las Srtas. Feliciano Vieón, Visita Olivares, Amelia Valle, Concha Ruiz, Rita Taracena y Carmen Sánchez Malo.

La concurrencia como de invitación, y en palcos y gradas muchas mujeres dislocantes.

A las cuatro y media de la tarde y á los acordes de un paso-doble, aparece en el ruedo el simpático joven Manolo Egea, montando una briosa jaca y, á continuación, la cuadrilla de improvisados toreros, cosechando una salva de aplausos.

Prévia señal de la presidencia, hace su aparición en el ruedo el primer bicho.

Este que es bonito de lámina y está regularmente armado, es saludado por Ugalde con algunos lances bastante buenos.

En banderillas, Olivares cita al cambio y deja una; Rioja coloca otra á la media vuelta, repite Olivares con otra banderilla entrando de sorpresa, y el simpático fotógrafo cierra el tercio con otra al sego ú lo que sea.

Con elegancia, echuras y decisión Ugalde brinda á las presidentas con un breve y elocuente discurso, y se dirige al cornúpeto demostrando tanta valentía como arte. Comienza la faena con un pase de pecho, repite con otro de calidad super, y «Bomba», bien colocado y oportuno, otro con la derecha de los debuten (aún sin lentes se libra de una tarascada con mucho quinqué), otra tarascada no sufriendo un porrazo por no perderle la cara al morito, y entrando muy derecho y en corto, deja media estocada un poquito ida, que basta.

El puntillero á la primera y á mejor altura que el que actuó en la novillada de la Cruz Roja.

Segundo: sale abanto, Ugalde intenta pararle los pies sin conseguirlo, aún cuando demuestra buena voluntad y no ser pez en el arte.

Dan la señal y pasamos á banderillas. Alcalde cita al cambio y deja un par en su sitio, saliendo atropellado; Rioja, Carrillito y Olivares salen del paso demostrando buenos deseos; Ugalde después de varias preparaciones todas con arte, cierra el tercio con un par al cuarto.

Salto y vino Salto; brinda y vase al morucho, no sin antes pensárselo bien, dá una serie de pases con valentía y arte, continúa la faena en la que ufre varios revolcones; entra á matar y señala un pincho en su sitio, repite con otro entrando con los terrenos cambiados y saliendo el estoque por mal sitio, otro, otro,

y otro con sustos. El puntillero ayudado del ganadero, á la primera.

Repito que este señor me ha convencido y no actuaré más de puntillero.

UN PUNTILLERO

La Comisión organizadora nos ruega la inserción del siguiente comunitado:

Después de la becerrada.

Se celebró nuestra fiesta taurina-coreográfica con un éxito superior á cuantas esperanzas pudimos concebir. Verdad, que con la buena voluntad de cuantos elementos nos prestaron su concurso, nada tenía ello de extraño.

Enviamos pues, nuestro agradecimiento á las bellas señoritas que presidieron la becerrada, á las no menos distinguidas muchachas que nos honraron con su presencia y á todas cuantas entidades y personas contribuyeron á la mayor brillantez del espectáculo y muy especialmente al excelentísimo Ayuntamiento de Soria y Junta directiva del Casino de Numancia. Salud y alegría.

Por los socios,

LA COMISIÓN.

NOTA.—Las cuentas y sus justificantes, están á la disposición de los socios en la conserjería del Casino de Numancia.

Crónica nacional

San Sebastián.—Ha sido entregado por las autoridades francesas, á la policía española Manuel González Pinto, supuesto autor del robo de 70.000 pesetas, que en la joyería de D. Esteban Llanez, de la Carrera de San Jerónimo de Madrid, se efectuó el 27 de Febrero de 1907.

También ha sido detenido en Burdeos Nicolás Villegas, autor del robo de 40.000 duros en títulos al Banco Hispano Americano que no pudo negociar.

Fue denunciado por el apodero de dicho Banco D. Joaquín Moreno.

La Carolina.—Sabas Martínez, infringió á Antonia Asensio, varias cuchilladas, de cuyas resultas se encuentra en estado grave.

El móvil del crimen fué que Antonia no quería reanudar sus antiguas relaciones con Sabas, pues fueron novios algún tiempo.

Valladolid.—Al Ilmo. Sr. Obispo de León, recientemente trasladado á Jaén, el Sindicato Agrícola, del que era presidente honorario, le ha regalado un magnífico album, con las firmas de todos los socios.

Santander.—Por uno de los trenes de la costa ha sido arrollado un niño de doce años, dejándolo completamente destrozado.

Madrid.—Por el capitán retirado de la Guardia civil, don José Robet Vega, se ha presentado denuncia criminal contra Cristino Sanz Quirico y Francisco Pedraza, acusándoles de haberle estafado 5.500 pesetas.

Al salir de la estación del Norte el tren de Galicia, arrolló á un anciano, quedando completamente destrozado, no habiéndose identificado el cadáver; únicamente se sabe que su nombre era Luciano, y vestía decentemente.

Burgos.—Ha sido encontrado extrangulado en el camino de Alarcía á Villanueva, el párruco de este último pueblo, don Fausto Oca.

Palma de Mallorca.—En la corrida celebrada el domingo último en esta plaza de toros, fueron heridos los toreros Machaquito y Gaona, éste de menos consideración. Suponen los médicos que Machaquito, tardará en curar un mes y Gaona 15 días.

San Fernando.—Discutiendo entre varios aficionados, sobre si la corrida celebrada en aquella plaza de toros era buena ó mala, promoviése entre ellos una acalorada disputa, que terminó en batalla campal, de la que resultaron varios heridos graves, y otros leves.

Valencia.—Por explosión del depósito de gasolina del automóvil que montaban, resultó muerto don Miguel Cañellas y heridos de consideración, don Rafael Cañellas y el dueño del auto don Fernando Montesinos.

DEL EXTRANJERO

(De nuestro servicio especial).

El Etna está en erupción. En toda la región de Catania á Messina se perciben ruidos subterráneos de gran intensidad. Es imposible la navegación en el estrecho donde se levantan oleadas enormes en todos sentidos.

De tiempo en tiempo se sienten sacudidas del terreno.

En Newport (Inglaterra), se ha desplomado un trozo de las murallas en construcción, yendo á caer una gran masa de tierras, de vagones y de máquinas sobre los prupos de obreros de los cuales han muerto 47, produciéndose un espectáculo horrendo y una confusión indescriptible.

Opínase en Estokolmo que el asesinato del general Beckmann está relacionado con el fracasado complot contra el Czar Nicolás, fracaso que se debió á haber sido cogidos á tiempo 14 anarquistas rusos que estaban comprometidos en el asunto. Créese que el asesino de Beckmann, al ver que había fracasado el atentado y que no podía acercarse al palacio real, disparó contra el general, matándole.

—Lord Strathcona, distinguido canadiense ha ofrecido á la Universidad del Canadá, llamada «M. Gill University», la cantidad de dos millones y medio de francos.

—Los revolucionarios persas marchan sobre Teherán desde cuatro puntos distintos, recibiendo en el camino continuamente refuerzos. En la ciudad reina un extraordinario pánico; La guarnición está sobre las armas y las alturas todas, próximas á ella, están coronadas de cañones. En vista de esto el encargado de Negocios de Rusia en Teherán ha invitado á los súbditos rusos á que enarbolen en sus casas la bandera nacional y al propio tiempo les ha hecho saber que ninguna potencia extranjera puede intervenir en la actual situación persa, so pena de contraer responsabilidades gravísimas.

—El Kaiser acepta el protectorado de la empresa científica, cuyo objeto es hacer una expedición al Polo Norte sobre la base del dirigible «Zeppelin»; los autores del atrevido proyecto son el conde Zeppelin y el astrónomo Hrschell, profesor en la Universidad de Estrasburgo; este último sometió ya el proyecto al emperador Guillermo durante su estancia en Kiel. Se ha decidido que el nombrado globo dirigible marchará por etapas, pasando por Noruega, hacia la costa occidental de Spitzberg, y allí adoptará como punto de partida la bahía de la Cruz, que el príncipe de Mónaco elogió como muy favorable. El proyecto es acogido con entusiasmo por varios hombres científicos y célebres aero nautas y se pondrá en práctica próximamente.

—El rey de Portugal ha salido para Oporto, donde asistirá á las fiestas conmemorativas de la guerra de la independencia.

—De Londres comunican que en un tren de viajeros de la linea del Noroeste se le ha roto el eje á uno de los vagones, saltando entonces de la vía tres de éstos, y resultando del accidente muerto uno de los viajeros y heridos gravemente otros cinco.

—Informan de Bruselas que quedan ya vendidos casi todos los cuadros antiguos que figuraban en las galerías del rey Leopoldo, y ahora se procederá á la venta de sus cuadros modernos, entre los cuales hay algunos de extraordinario valer.

—En París, en una representación celebrada en un local de atracciones, una domadora americana que hacia trabajar á doce cocodrilos recibió una terrible dentellada en un brazo que casi quedó separado del tronco. A pesar de la herida la valiente domadora mató á la fiera de tres tiros de revólver y luego fué conducida al hospital en gravísimo estado.

Burgo de Osma

Ayer por la mañana, después de penosa enfermedad, falleció en esta localidad, la virtuosa señora doña Jerónima P. y Pavia de Marqués. Por las buenas cualidades que la adornaban y por ser aún relativamente joven, su muerte ha sido muy sentida. Hoy se verificó el entierro que estuvo concurridísimo y fué una verdadera manifestación de duelo. A su esposo don Eustaquio Marqués, á sus hermanos y demás familia, acompañamos en el acerbo dolor que les embarga.

—Han estado en esta localidad, de paso para Velilla y Alcegar, adonde iban con objeto de presenciar la inauguración del canal de riego de sus regas, el ayudante de Obras públicas don Pablo Romero y los diputados provinciales don Sotero Llorente, don Santiago Peña y don Dionisio Izquierdo. También salieron del Burgo con el mismo objeto, el diputado á Cortes D. Luis Ayuso y el diputado provincial don Santiago Gil, á quienes acompañaban los señores Agreda, Saínz y Navas.

—Hace unos días se ha inaugurado en el inmediato pueblo de Olmeda la luz eléctrica, que se ha instalado después de activos trabajos por cuenta de la importante fábrica Villacarme, propiedad de doña Inés Rica. Están pues de enhorabuena los olmedanos.

—El domingo celebró nuestro Ayuntamiento sesión extraordinaria para proceder á la apertura de los pliegos que se hubieran presentado, con objeto de obtener la concesión de la plaza para dar dos corridas por las fiestas de Agosto. Ocupó la presidencia el señor del Amo, y después de algunos incidentes entre el presidente y el concejal señor Saínz, hacen uso de la palabra otros concejales, acordando por unanimidad admitir los dos pliegos presentados.

Estos eran de don Pedro Estoduto y don Victoriano Aguirre de esta localidad, el primero y el segundo del señor Romero, de Madrid. Los dos eran inmejorables por lo que se acordó fuera por votación la elección de uno de ellos. Por seis votos contra tres se optó por el presentado por los burgenses.

Esto quearán pues en las fiestas de San Roque, seis toros de una acreditada ganadería cada tarde, los espadas Mazzantinito y Chiquito de Begoña.

Plácemes merece la Corporación por las dos buenas corridas que organizó, y por que ahora habrá satisfecho á la afición el programita.

EL CORRESPONSAL.

GULTOS

Se celebra misa solemne todos los días en la Insigne Iglesia Colegial á las nueve menos cuarto, acabada Tercia.

En la iglesia de Nuestra Señora del Carmen principia el jueves 8, á las seis de la tarde la Novena á su titular, predicando en ella el M. I. Sr. Lic. D. Julián Garcés de Miguel, canónigo de la Insigne Iglesia Colegial.

El mismo jueves, á las siete de la tarde, se practica en la iglesia de San Juan de Rabanera el piadoso ejercicio de la Hora Santa, rezándose la Estación, el Santo Rosario y la Letanía, religiosos cánticos y Meditación, finalizando los cultos con la divina bendición y reserva.

La Sagrada Congregación de Indulgencias concedió siete años y siete cuarentenas de indulgencia á las que asistan á los ejercicios piadosos que se hacen en los nueve días anteriores á la fiesta de la M. S. del Carmen. Y además indulgencia plenaria á todos los que asistan cinco veces á la Novena confesando y comulgando una vez y orando por las intenciones de Su Santidad.

Estación meteorológica del Instituto de SORIA

Table with 2 columns: Observaciones efectuadas á las nueve de la mañana, Dia 6 de Julio de 1909. Rows include: Altura barométrica, Máxima del aire á la sombra, Id al sol en el vacío, Mínima, Id con reflecto metálico, PSICROMETRO, Termometro seco, Id húmedo, VIENTO, Dirección, Clase, Recorrido en 24 horas, Estado del cielo, Lluvia en 24 horas, Agua evaporada en 24 horas.

Noticias.

Anoche salió para Cáceres, su país natal, trasladado á instancia propia, el vigilante del Correccional de esta capital nuestro estimado amigo D. Justo Martín Daza.

Para ocupar la vacante del Sr. Daza, ha sido nombrado el Sr. Montero Pérez, que presta sus servicios en la cárcel de Gerona.

También ha sido ascendido y trasladado á Madrid el vigilante D. Eladio González Arribas, que se hallaba en nuestra capital en uso de licencia.

El viernes último por la noche, y por consecuencia de alarmantes noticias que recibieron respecto á la enfermedad de su señor padre, bastante mejorado después, salieron para Aranda de Duero D. Ricardo D. Evaristo y la Srta. Adela de Mignel.

Celebraremos el total restablecimiento del paciente.

Se ha doctorado de Teología y Derecho canónico, en Roma, el alumno del Seminario del Burgo, D. Ildefonso Alvarez. Enhorabuena.

Las Juntas locales de primera enseñanza de Zamajón, Valdeprado, Villaciervos, San Felices, Casarejos, Molinos de Duero y Velilla de los Ajos, han concedido votos de gracias á los profesores encargados de sus respectivas escuelas, en vista de los excelentes resultados obtenidos en los exámenes semestrales.

Ha regresado de Panticosa el administrador de la principal de Correos de esta capital don Felix Durán y Rufas.

Nuestro buen amigo D. Eustaquio Laso Bañares, ha aprobado el segundo ejercicio de oposición al Notariado. Enhorabuena.

Se encuentran enfermos: de bastante gravedad, D. Julián Enciso; y hasta el extremo de hacer temer un funesto desenlace, la señora doña Bárbara Bartolomé, que reside en Cordoba.

Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Instrucción pública

Han sido nombrados maestros interinos los señores siguientes:

Don Mariano Esteban Rello, para la escuela de Cobertelada; don Mariano Cervero Martínez, para la de Abión; don Feliciano Haro Rubio, para Aldeices; don Daniel Alcazar Torres, para la de Santa María del Prado; don Alberto Martínez Pardo, para la de Lería; doña Catalina Pérez del Olmo, para Cirujales; doña Margarita Pérez, para Valtajeros; doña Antonia López de Miguel, para Cuevas de Ayllón y doña Leona Ramón Esteban, para Barca.

Por la junta local de primera enseñanza de Vildé, le ha sido concedido un voto de gracias al maestro de dicho pueblo, don Mariano de M. Ayllón, por el buen estado de instrucción en que se encontraban los niños en los exámenes verificados el día 20 del pasado mes de Junio.

Según circular de la Admón. de Hacienda de esta provincia, fecha 3 del corriente mes, inserta el Boletín oficial, los industriales que en la temporada de verano, se dedican al transporte de viajeros en trayectos que no excedan de 35 kilómetros, deberán proveerse de la correspondiente patente, a cuyo efecto han de presentar la declaración debida con ocho días de anticipación a aquel en que se propongan ejercer la industria, para lo cual en dicha circular, se excita el celo de los señores Alcaldes a que presten una exquisita vigilancia en tan importante asunto en pro de los intereses del Tesoro.

Van muy adelantadas las obras que para la construcción del puente sobre el río Duero se están verificando en San Esteban de Gormaz.

Las necesarias para facilitar el paso del río, en tanto se terminan las obras, que han de durar tres años, son de gran utilidad.

La barcaza que ha de utilizarse para el paso del río Duero estará terminada muy pronto. Sus dimensiones extraordinarias y la perfección con que se construye, llaman la atención de cuantos la visitan, aplaudiendo con justicia al personal de obras que en ellas toman parte.

En la casa que D. Joaquín de la Gándara poseo en la plazuela de San Esteban hubo un conato de incendio, en la chimenea, hoy a las dos y media, siendo sofocado en los primeros momentos.

Según podrán ver los lectores por la carta de nuestro corresponsal en Burgo de Osma, ha sido muy sentida la muerte de la virtuosa señorita doña Jerónima Pascual Pavia, esposa que fué de nuestro amigo D. Eustaquio Marqués. Asistieron al entierro las autoridades, el pueblo en masa, el Sr. Vicario Capitular, don Francisco Hernández Bocos, párroco de la iglesia de San Lorenzo de Madrid, el muy ilustre señor abad de la Colegiata de Soria D. Santiago Gómez Santa Cruz y D. Luis Ayuso.

Por encontrarse en ejercicios, no pudo asistir el sobrino de la finada Sr. Castro, canónigo de Valladolid.

Por la guardia civil de Huerta le fué recogida una pistola al vecino del mismo pueblo Roque Rodríguez.

Mañana se trasladará una Comisión al monte «Valonsadero» con objeto de efectuar la compra de los becerros que varios socios lidian y matarán el domingo próximo, a puerta cerrada en nuestro circo taurino.

Anoche regresó a Madrid la Comisión de señores jefes y oficiales de Artillería que vinieron a esta ciudad para ultimar los trabajos preliminares referentes a los ejercicios de tiro que tendrán lugar en Agosto próximo en el campo de Chavaler.

La Comisión, según nuestros informes, regresa muy bien impresionada de las condiciones de los terrenos ofrecidos y muy satisfecha de las atenciones dispensadas. Feliz viaje.

Se ha entregado a cada una de las Comunidades religiosas y Conferencias de San Vicente de Paul existentes en esta diócesis en 1901 las cantidades consignadas para este fin en su testamento por el que fué virtuoso obispo de la misma D. José María García Escudero. (Que en paz descanse.)

Mañana por la noche sale para Ayerbe (Huesca) donde regentará una importante farmacia nuestro querido amigo don Luis Rodríguez.

Feliz viaje y que le sea grata su estancia entre los baturros más netos del alto-Aragón.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro distinguido compañero, redactor-representante en viaje del importante diario madrileño El Mundo don José del Val. Bien venido.

En la sesión de ayer de nuestro Municipio, se acordó realizar inmediatamente las reparaciones necesarias en el cuartel de Santa Clara que ascienden en su coste a 1.865 pesetas, al objeto de que las fuerzas militares que nos han de visitar en Agosto encuentren alojamiento apropiado.

En el próximo número daremos más detalles. Los señores jefes y oficiales de Artillería que ayer regresaron a Madrid, visitaron uno de los últimos días las ruinas de Numancia

acompañados del digno miembro de la Comisión de excavaciones señor Granados.

Los militares hicieron grandes elogios de los descubrimientos realizados y quedaron muy satisfechos del viaje a las venerandas ruinas que ¡ay! duermen ahora en santa paz por la pobreza con que solemos hacer en España todas esas cosas.

Ya hablaremos de esto también otro día.

Por indicaciones del Ayuntamiento y de acuerdo con el Inspector provincial de Sanidad Sr. Febrel, el farmacéutico municipal, nuestro querido amigo D. José Morales Orantes, con la máquina desinfectadora de su propiedad ha realizado la conveniente operación de desinfección en la casa donde habita una hija de D. Marcelino Pardo que por fortuna está ya dada de alta y en el llamado Hospital de Peregrinos.

La desinfección en este último local obedeció a haber ocurrido en el mismo un caso sospechoso de tífus y se ha tomado también la acertada precaución de aislar y desalojar por completo dicho Hospital, en el que también nos dicen se piensa realizar algunas reparaciones, que buena falta hace para acabar de una vez con esa vergüenza.

Nos es muy grato consignar esta noticia y a seguir por ese camino, en beneficio de la salud pública.

Por un gran exceso de original preferente nos vemos obligados a retirar para el próximo número la reseña de la conferencia dada a los obreros federados por el Sr. Posada, y de la sesión de ayer en nuestro Municipio. Baste por hoy consignar para esta última que fueron provistos todos los cargos, menos la primera tenencia de alcaidía, y que la sesión resultó demasiado divertida.

Para el día 15 de Agosto próximo, y coincidiendo con la llegada de las tropas a los ejercicios de tiro, se proyecta celebrar una novillada con seis moruchos de bravura acreditada. Decididamente, hemos entrado aquí en el apogeo de la afición y ¡que surta!

En la sesión de ayer, fueron elegidos para nuestro Consejo las siguientes comisiones permanentes:

Hacienda.—Sres. Llorente, Ramírez, Ruiz, Gil y Vicén.

Consumos.—Sres. Urraca, Alvarez, Vazquez y Gil.

Instrucción pública.—Sres. Sanz, Gil, Villanueva, Ruiz y Alvarez.

Beneficencia y Cementerios.—Sres. Sanz, Borque, Robles, Ramirez, Vazquez y Urraca.

Policia Urbana, Obras, Incendios y Plano de población.—Sres. Alvarez, Vicén, Jodra, Borque, Sanz, Ramirez y Ruiz.

Montes y Policia Rural.—Sres. Borque, Villanueva, La Orden, Vicén, Gil, Jodra y Ramirez.

Pósitos.—Sres. Llorente, Vazquez, Villanueva, Borque y Urraca.

Festejos, Jardines y Paseos.—Sres. Sanz, Robles, Vazquez, Ramirez, Urraca y Ruiz.

Ferias y Mercados.—Sres. Villanueva, Borque, La Orden, Llorente, Vicén, Alvarez y Urraca.

Gobierno interior.—Sres. Ruiz, Vazquez, Gil, Urraca y Robles.

Buzón de Alcance.

F. N.—Mino de Medina. Recibidos boletines suscripción.

L. M.—Deza. Recibida libranza.

L. A.—Bermeo. Recibida la suya sin sellos.

Por telégrafo

(De nuestro redactor corresponsal)

Madrid 6 (41.)

Consejo de Ministros

A las cinco de esta tarde habrá Consejo de ministros en la Presidencia. Los consejeros se ocuparon del despacho en varios expedientes de trámite y de cambiar impresiones respecto a las cuestiones de actualidad.

Navarrorreverter y los aranceles franceses

Nos telegrafan de París diciendo que el Sr. Navarrorreverter asistió desde la tribuna diplomática a la sesión de ayer en la Cámara francesa, oyendo el debate de la reforma arancelaria.

Terminada la sesión fué interrogado por algunos diputados, nuestro ex ministro de Hacienda.

El Sr. Navarrorreverter, mostróse reservadísimo. Después ha dicho confidencialmente que le parecían razonables las declaraciones del ministro de Comercio y que permiten abrigar la esperanza de que triunfe el buen sentido francés para asegurar los intereses del país, sin comprometer las relaciones exteriores.

Declaróse el Sr. Reverter partidario de negociar un tratado hispano-francés, pero sin olvidar que en 1905, intentóse un convenio comercial entre España y Alemania, cuya negociación sería utilísimo acabarla por interés de ambos países.

De Melilla

La columna real no efectuó ayer su paseo militar.

El cañonero «General Concha», ha conducido a este puerto siete moros apresados.

No ha ocurrido ningún nuevo incidente en los trabajos de los mineros.

Los kabileños han celebrado una junta en el zoco de Vemaá. Se ignoran los acuerdos que hayan podido tomar y el objeto de la reunión.

Colisión entre presos

Coruña.—En la cárcel de esta ciudad y anoche a la hora del «encierro», dos grupos de reclusos acometieron con facas y otras armas.

La esposa de uno de los vigilantes y los soldados de guardia, pudieron restablecer el orden.

Resultaron algunos heridos y se ignoran los motivos de la colisión.

Del extranjero

Berlin.—El Reichstag ha rechazado todos los artículos del proyecto

presentado por el Gobierno determinando que de las herencias y sucesiones pueda incautarse el Estado.

Budapest.—El gabinete húngaro ha aplazado su dimisión hasta que se reúna el Parlamento.

Mencheta

Fábrica y Almacén de Materiales de Construcción y Coladeros higiénicos de toda clase de ropas

Bruno Muñoz é hijo

Afuera de abajo, coladeros de San José.—Sucursal: Almacén, Plaza de Aguirre, número 4, junto al Arco del Gobierno, carretera de Garray, Soria.

En este Almacén se reciben avisos y se tiene diariamente y a todas horas caballerías y carro para servir a domicilio. Igualmente se puede cargar, a precios económicos, lo siguiente: Teja de varias clases y marcas, ladrillo ordinario, prensado, hueco y recortado, baldosín fino, baldosa de pie en cuadro, cal viva y en polvo, mortero, yesos blanco y corriente y cal hidráulica. Cementos, portland rápido y lento, éstos a 2 ptas. saco de 40 kilos, llevando de 8 en adelante, y el Portland a 375 saco de 50 kilos y en sacos sueltos un real más en las tres clases. Estos precios son puestos al pie de obra. Dentro del casco de la población ó en la estación del ferrocarril.

Se reciben encargos para toda clase de géneros, medidas y dibujos en mosaicos y todo lo perteneciente a cerámica.

Mosaicos Hidráulicos de 140 clases y dibujos, a escojer, desde 3'50 pesetas metro cuadrado hasta 15 pesetas.

Precio de fábrica. 10-12

COLEGIO DE LOS HERMANOS MARISTAS GALATAYUD

Fundado en esta ciudad desde hace cinco años este Colegio, no ha cesado de ver aumentar el número de sus alumnos.

Los estudios abarcan 1.º y 2.º enseñanzas, clases de Comercio, idiomas, etc.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos. Para más detalles pedir prospectos y resumen de notas obtenidas en los exámenes oficiales del presente curso.

Anuncio.—Desde el día 1.º de Junio, Arnedillo un coche diario, según costumbre de años anteriores.

VIUDA DE BALLESTEROS E HIJOS

En este establecimiento, se hace toda clase de pelucas, bigotes, trenzas, bucles, flequillos, rizos, crepes, etc. etc.

Además se hacen cuadros-panteones y demás adornos, incluso dijes, sobre cristal, marfil ó nácar, todo en cabello, a precios sumamente económicos.

También se alquilan pelucas, barbas y rinos para teatros y disfraces.

Compra y venta de caballo.

Margués del Vadillo, 2. Soria

PELUQUERIA ARTISTICA E HIGIENICA

Desinfección antiséptica

salir de su recinto hasta que termine mi carrera.

—Será posible? Y me abandonarías?

—No; yo prometo verle todos los días hasta que reciba las Sagradas Ordenes; entonces volveré a su lado para no separarme nunca de usted. La carrera que voy a emprender, y a la que me siento inclinado, exige de mi parte todo género de sacrificios; yo estoy dispuesto a hacerlos, y usted debe alentar mi vocación.

—Sea lo que tu quieras; yo no tengo voluntad para contrariarte. Dios que ve tu desinterés y abnegación, y que sin duda te ilumina, te bendecirá como yo te bendigo.

Apenas concluyó de pronunciar estas palabras don Alberto, cuando su semblante se demudó horriblemente.

Roque, que tenía la mirada fija en su padre, se abalanzó a él con los brazos extendidos.

—Padre! Padre!—exclamó con ese grito desgarrador que arranca al corazón el dolor de la persona que nos es querida.

Don Alverto, entreabriendo los la-

replegan en mi pensamiento, e involuntariamente cierro los ojos para fijar mi atención en mi alma. Y ella está tan triste, padre mío! Ahora quiero alejar de mí todas estas ideas y no me es posible conseguirlo: sin embargo, todos mis pensamientos se encuentran en un objeto que me atrae con ansia irresistible.

—Y cuál es?

—Escuche usted. En un pueblo pequeño y miserable de la provincia de Salamanca, olvidado del mundo, poro que yo no puedo borrar de mi memoria, conocí por primera vez lo que era vida, lo que era amor, lo que era familia. Un anciano virtuoso y noble grabó en mi corazón con caracteres indelebles los sanos principios de una moral santa, y un pueblo entero me enseñó prácticamente con su ejemplo y sus desvelos a ser agradecido y cariñoso. Si usted vuelve a visitar aquellos montes, en donde pasó ligera la mejor parte de mi vida, oirá hablar en toda la comarca de un pastor de almas desinteresado y desprendido, llamado el padre Juan. Cuando usted se acerca al carrascal del Obispo, y desde

Cementos Rápido, Lento y Portland. Se venden en el Establecimiento de Antonio Canalejo, Collado, 47, á los precios de pesetas 2,25, saco de 40 kgs.; el Rápido y Lento, los mismos; de 10 sacos en adelante, á pesetas 2 y Portland, á 4 pesetas saco de 50 kilogramos; desde 10 sacos en adelante, á 3,75.
Grandes rebajas por vagones completos.

“LA MADRILENA,”
GRAN COMERCIO DE COLONIALES
DE
Vicente García.

(Sucesor de Nicolás Gomez.)
Collado, 4.—Sucursal: Numancia, 24.

¡El derrochel ¡Ganga verdad!

En esta tienda hay grandes existencias de botellas de Jerez, de las mejores marcas, desde 1,45 pesetas. Ron escarchado y aguardiente desde 1,85, y licores de varias clases y marcas á 1,60 pesetas botella.

Gran rebaja en todos los géneros.

«LA MADRILENA»

Vicente García, (Antes Nicolás Gomez.)

Collado, 4.—Sucursal: Numancia, 24.

Reyes X.—Electroterapia.—Inhalaciones de ozono,
conforme á los últimos adelantos científicos

DE
ANDRES RUIZ GARCÍA

ALMAZAN

Gran premio de S. M. la Reina Regente
Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirujía general.



El Gallo
Emilio Alba.
(Badajoz).

Especialidad en cafés tostados que se recomiendan por sí, una vez probados.
De venta en casa de

Antonio Canalejo
Collado, 47, Soria.

FERRETERIA Y TALLER DE CERRAJERIA
DE

CLAUDIO ALCALDE

El más antiguo y acreditado de esta provincia.—Plaza de Aco
nía, 16, y Marqués del Vadillo, 4.

En el referido establecimiento, sin competencia en clases y precios, encontrarán los numerosos clientes y el público en general magníficas colecciones de CAMAS inglesas y de país, de todos los tamaños y clases, desde la más modesta hasta la de más lujo.

BATERIA DE COCINA.—En este ramo podrá elegir el parroquiano toda clase de objetos del mismo, sin rival posible en precios.

ESPECIALIDAD en herramientas para diferentes artes y herrajes, para obras y clavazón, con grandes ventajas.

GRAN COLECCION de telas y cribas metálicas, alambres de todos gruesos, tubería, pesas y medidas, grifos, cubos y jarrones para lavabos, planchas de vapor, hierro para rejas, espolino artificial, estufas, caloríferos, calentadores, cafeteras, jaulas, bombas y pozos para norias é in finidad de artículos que no se detallan por no molestar.

Armas de todas clases y artículos de caza.

EXPLOSIVOS.—Pólvora de excelente clase, mecha de seguridad, dinamita, cápsulas, etcétera.—El dueño del establecimiento es el representante en la provincia de la Sociedad de Explosivos.—Fíjese bien en que ningún establecimiento de esta clase cuenta con los medios que éste para servir al público, haciéndose, por tanto, imposible la competencia en clases y precios

Pedid en Soria, en casa de Antonio Canalejo.

Collado, núm. 47.—**ULTRAMARINOS**

Los exquisitos chocolates

DE LA VERDADERA MARCA DE LA VIRGEN DEL CAR MEN

Fábrica movida por Electro-Motores,
establecida en Valladolid, de R. Martín y Tejedor.
Venta exclusiva, Collado, 47, Soria.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de Seguros reunidos.

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

41 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA LA VIDA.—SEGUROS CONTRA INCENDIOS.

Subdirector en Soria D. Rafael Arjona, Plaza de Aceña (antes Herradores), número 15.

ALCUBILLA

Compro los que se presenten y los pago en, dirigirse á la Librería, Capellanes, número 9. MADRID

¡LABRADORES!

Segad con las famosas **Agavilladoras** ó **Atadoras** sistema **ADRIANCE** de la casa

ENRIQUE LEHMANN Y C.ª, de Madrid
Aventadoras, Sembradoras, Arados, Gradas, etc.

Agentes: en Soria, Víctor López, calle Ramillete, 16.—En Almazán, Rupto Sans.

Ventas al contado y á plazos.
Mecánicos por casa de la casa.

EL SALAMANQUINO

Santiago Gutiérrez,

Constructor y montador de molinos,
Se ha trasladado á San Lorenzo, 2, SORIA

Donde ofrece sus servicios en toda clase de obras de molinos y máquinas. Se construyen cedazos, limpias belgas, rodeznos, saetines, malacates, etc. Se funde el bronce, se tornear árboles y se hace toda clase de trabajos de torno. Se montan turbinas de todas clases para grandes y pequeños saltos y caudales de agua, piedras francesas de la Ferté y Dordonia.

Las obras se hacen á precios convencionales y á jornales, éstos á seis pesetas por día y manutención, y para los viajes se cobran sólo los gastos.

HOSPEDERÍA

DE
JOSÉ ZÚNIGA
 Habitaciones independientes y luz eléctrica. Servicio de un mozo á las estaciones.—**ALMAZAN.**

Tierra Soriana

Periódico trisemanal independiente

PRECIOS DE INSERCIÓN

Esquelas de defunción
En 1.ª plana (dos columnas)..... 7,50
En 2.ª ó 3.ª id..... 6

Anuncios
En 1.ª plana, de 1 á 10 líneas, á una columna..... 2,50
Cada línea que exceda..... 0,25
En 2.ª plana ó gacetillas, de 1 á 10 líneas..... 2,00
Cada línea que exceda..... 0,20
En 3.ª plana, de 1 á 10 líneas... 1
Cada línea que exceda..... 0,10
En 4.ª plana, de 1 á 10 líneas... 0,50
Cada línea que exceda..... 0,05

Estos precios se entienden de una á tres inserciones; de tres á seis, se hará un descuento de 15 por 100. De siete á doce, el 30 por 100, y de trece en adelante, el 40 por 100.

Comunicados
En los que sean de ley, se cobrará por cada línea que exceda, 50 céntimos de peseta.

Los que no sean de interés general á 25 céntimos línea.

Pedro Ramon,

ORTOPEDICO-ESPECIALISTA

(afecciones abdominales exclusivamente, primero y único)
Alivio, retención y curación de las hernias (quebraduras) y relajaciones; abultamiento y descenso del vientre, dislocaciones de las vísceras abdominales y uterinas, dolores lumbos abdominales, etc. etc.

Con el privilegiado método Ramon quedó, hace ya años, resuelto el difícil problema del tratamiento radical, no operatorio y sin molestia alguna, de las hernias (quebraduras) y dislocaciones uterinas. Categórica afirmación suscrita, oficialmente, por las corporaciones científicas, confirmada por miles de éxitos notables y dictámenes de elogio de la Real de Medicina y Cirujía. Los clientes del especialista Ramon olvidan pronto la dolencia: optan, á voluntad, por el alivio y retención absoluta, ó por la curación radical, obliteración del anillo, con aquella confianza que inspiran laudatorios hechos. Folleto gratis. Despacho: CARMEN, 38, 1.ª, BARCELONA.

Si un día las Academias de Medicina y Cirujía, la Real de Madrid inclusive, con laudatorios dictámenes por unanimidad dispensados á notabilísimas creaciones del ortopédico-especialista D. Pedro Ramon, fueron faro luminoso que guió al paciente por la senda, donde había de encontrar el deseado bien, hoy, los médicos todos, colaboran á tan altos fines para que á todas partes y á todos los individuos llegue, con la mayor comodidad y economía, el verdadero remedio, poniendo coto á ciertos abusos de viajeros titulados ortopédistas ó médico-ortopédistas de que son víctimas los herniados y las señeras que sufren afecciones en la región abdominal.

Los pacientes de ambos sexos y todas edades que sufren hernias (quebraduras) y relajaciones; las señeras que sufren abultamiento ó descenso del vientre, dislocaciones de las vísceras abdominales y uterinas ó dolores lumbos abdominales, se verán libres de molestias, sufrimientos y peligros usando las privilegiadas especialidades Ramon; y á este fin, los de Soria y su provincia acudirán á este despacho ó al ilustrado Farmacéutico, peritísimo en las especialidades Ramon.

Dr. D. José Morales.

Les recbrá de 11 á 1 de la maññ.
Collado, 6.—SORIA

848 EL CURA DE ALDEA

la cumbre de una de sus montañas distinga un puñado de casas agrupadas y unidas como prestándose abrigo y amor; si usted sufre, descienda al pueblo, y al momento encontrará al padre Juan, que es la Providencia de aquellos lugares. Si usted es feliz, lo será doblemente cuando vea aquel cuerpo ligeramente encorvado, aquella fisonomía tranquila, aquella mirada de inefable dulzura, aquel sér, en fin, de cuyos labios brotan sólo palabras de bondad y de afecto. Yo recuerdo con cuánta veneración y respeto le miraban aquellos campesinos; y el deseo y la necesidad que tengo de ser amado con la misma pasión que yo amo, me impulsa á seguir la carrera eclesiástica.

—¿Qué dices?
—Sí, padre; quiero ser sacerdote; quiero seguir el ejemplo del que me enseñó á rezar por mi madre, y á amar á usted antes de conocerle; quiero ser cura de un pueblo pequeño y pobre, donde pueda socorrer con mis bienes á los necesitados, y ofrecer mi cariño á los que no tengan quien los ame. Tengo ambición

EL CURA DE ALDEA 849

de ser amado y de amar. Yo me creeré dichoso cuando alrededor de mi hogar vea á todos mis feligreses y á usted á mi lado. La llama del hogar calentará sus cuerpos, y la llama de mi amor encenderá sus corazones.

—¡Bien, hijo mío! Tus virtudes redimirán mis faltas—dijo el anciano sin poder contener sus lágrimas.—Tu determinación es santa y yo la apruebo.

—¡Qué feliz soy!

—¡Ven á mis brazos!

Roque se arrojó en ellos, y por unos instantes guardaron ambos silencio.

Después de un momento de pausa, el joven habló de esta manera:

—Ahora que usted ha aprobado mi determinación, quiero manifestarle por completo mi pensamiento. A muy poca distancia de aquí hay un edificio levantado por la piedad y la fé de un hombre ilustre; ese edificio es conocido con el nombre de Colegio de Santo Tomás de Villanueva. Desde mañana quiero entrar en él, y hacer propósito firme de no